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 Universidad 

El PSOE llama “catastrofistas” a los que 
acusan a la Junta de buscar la muerte de la 
UCA con unos presupuestos “insuficientes” 

Los responsables de la Universidad de Cádiz se han reunido el martes 
para debatir, en Consejo de Gobierno Extraordinario, la Propuesta de 
Plan Plurianual de Inversiones 2006-2010, o lo que es lo mismo, el 
dinero que la Junta de Andalucía va a invertir en las universidades de 
la comunidad en los próximos años. Si la UCA reclamaba 84 millones 
de euros, ésta le ha concedido unos escasos 34 millones. Algo que no 
ha sentado nada bien en el seno de la Institución académica, ni en el 
de los diferentes partidos políticos, salvo en el PSOE, que lamenta los 

alarmismos y asegura que buscará soluciones de financiación 
“alternativas”. El Consejo de Gobierno de la UCA, a propuesta de su 

Rector, Diego Sales, ha adoptado una serie de acuerdos para 
reivindicar por los cauces “institucionalmente previstos” una 

financiación “suficiente”. Para el PP, “esta agresión y este ataque 
frontal contra la Universidad es lamentable, ya que se trata de un 

ataque contra la propia esencia de la provincia y que es fundamental 
para su futuro”, echa la culpa a la falta de peso de los socialistas en 
Cádiz y a la “complacencia de los equipos rectorales que se han 

conformado con engañabobos”. Por su parte, IU considera un grave 
error el traspaso de las competencias en universidades de la 

Consejería de Educación a la de Innovación. Asimismo, el PA habla de 
que “la propuesta del gobierno andaluz parece más un insulto que un 

intento de solucionar los problemas  
que padece nuestra universidad” 

  REDACCIÓN. 22-11-2005 

   
Los responsables de la Universidad de Cádiz se han reunido el martes para debatir, en 
Consejo de Gobierno Extraordinario, la Propuesta de Plan Plurianual de Inversiones 2006-
2010, o lo que es lo mismo, el dinero que la Junta de Andalucía va a invertir en las 
universidades de la comunidad en los próximos años. Si la UCA reclamaba 84 millones de 
euros, ésta le ha concedido unos escasos 34 millones. Algo que no ha sentado nada bien en 
el seno de la Institución académica, ni en el de los diferentes partidos políticos, salvo el 
PSOE, del que no se sabe su valoración 
  
Así, el Consejo de Gobierno de la Universidad 
de Cádiz, a propuesta de su Rector, Diego 
Sales, ha adoptado el martes 22 de noviembre 
una serie de acuerdos para reivindicar “una 
financiación suficiente” para la Universidad 
gaditana. Entre otras cuestiones, en un 
comunicado remitido a DIARIO Bahía de Cádiz, 
manifiesta su disconformidad con las 
cantidades que se pretenden asignar para 
inversiones en el correspondiente Plan 
Plurianual 2006-2010, por considerarlas 
“insuficientes para satisfacer las necesidades 
mínimas y básicas”.  
  
Por otra parte, se insta a la Junta de Andalucía a que, mediante los mecanismos que 
procedan y al modo que se ha hecho en esta provincia en otros ámbitos institucionales, 
garantice, como elemento vertebrador del territorio, el modelo de cuatro campus en base al 
que se configura la UCA, cuyo diseño ha sido sancionado por la propia Junta y asegure 
financiación suficiente mientras tal modelo perdure. 
  
“En el entendimiento de que la Junta de Andalucía será sensible y responsable en relación a 
estas demandas, la Universidad de Cádiz no utilizará otros cauces que los institucionalmente 
previstos para hacer valer sus peticiones”, concluye la nota del Consejo de Gobierno de la 
UCA. 
  
Con el dinero que la Junta prevé invertir en la UCA hasta 2010 será imposible acometer los 
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proyectos de ampliación y remodelación de las facultades de Medicina, Ciencias y Ciencias 
de la Educación. Igualmente se afectaría al nuevo Campus de la Asunción en Jerez, el recién 
estrenado edificio de Ciencias de la Salud en Cádiz y la ampliación del aulario y biblioteca de 
la Escuela Politécnica Superior de Algeciras. Asimismo queda en el aire la nueva Escuela 
Superior de Ingeniería. 
  
En la redacción de DIARIO Bahía de Cádiz hemos podido conocer las reacciones de PP, IU y 
PA. Además, el PSOE, a última hora de la tarde y tras conocer la opinión de las formaciones 
anteriores, que considera “alarmistas”, es el único partido mayoritario que no se muestra 
pesimista ante estas previsiones presupuestarias. 
  
EL PP ACUSA AL PSOE DE BUSCAR “LA MUERTE” DE LA UCA CON UNOS 
PRESUPUESTOS “INSULTANTES” 
  
El PP de Cádiz considera que el Partido Socialista quiere “ejecutar una sentencia de muerte 
de la Universidad de Cádiz al plantear unos presupuestos que suponen claramente una vía 
de defunción de la UCA y pretenden destruirla”. A juicio del presidente provincial del PP, “lo 
que pretenden los socialistas es que la Universidad no pueda abrir sus puertas y que haya 
que dar cerrojazo en los próximos meses”.  
  
Para Sanz, “esta agresión y este ataque frontal contra la Universidad es lamentable, ya que 
se trata de un ataque contra la propia esencia de la provincia y que es fundamental para su 
futuro”. No en vano, el dirigente popular recuerda que buena parte del prestigio de la 
provincia depende de su Universidad “que ahora el PSOE pretende destrozar”.  
  
En este sentido, los populares señalan que “nosotros veníamos denunciando las 
insuficiencias presupuestarias que, desde hace años, está padeciendo la Universidad 
incumpliendo las conclusiones del grupo de trabajo en el Parlamento de Andalucía respecto 
a la necesidad de dedicar un 1,5 por ciento del producto interior bruto a la universidad y los 
inclumplimientos que año tras año se vienen sucediendo en los presupuestos de la Junta de 
Andalucía”. Así, Sanz denuncia que para el próximo 2006, la el Gobierno andaluz tan sólo 
prevé en los presupuestos autonómicos un 0,9 por ciento de financiación. 
  

Además, se denuncia que la propuesta 
“no sólo es insatisfactoria, sino 
insultante para las universidades 
andaluzas con un reparto hecho con 
sectarismos y sin transparencia, con 
cantidades insuficientes como 
consecuencia de los incumplimientos del 
PSOE”. E igualmente se critica desde el 
PP la inclusión de una partida de 
inversiones con cargo al servicio de la 
Deuda Histórica que es “una gran burla 
y un gran engaño y que es obvio que 
ese dinero tampoco ha llegado nunca a 

las universidades en razón de 16,4 millones presupuestados entre 2002 y 2006”. El 
desglose de esta partida pendiente de cobro “revela que existen 10,8 millones de euros, 
más 1,5 para el Campus de Jerez que han estado vinculados a la Deuda Histórica y que ha 
sido un engañabobos porque se ha aceptado por parte de los rectores una aportación 
presupuestaria ficticia”. 
  
Todo ello demuestra, para los populares, la “falta de peso político de los socialistas 
gaditanos que permiten una nueva bofetada en la cara a los gaditanos y, en concreto a su 
universidad, frente a lo que nosotros mostramos nuestro respaldo a la Junta de Gobierno de 
la Universidad para defender sus intereses”. Asimismo, el PP habla de que “esto es también 
consecuencia de la complacencia de los equipos rectorales que se han conformado con 
engañabobos y promesas que se sabían que eran falsas y ahora todos los gaditanos 
pagamos las consecuencias de la falta de reacción y rebeldía de la Universidad que se ha 
conformado durante años con migajas cerrando acuerdos políticos insostenibles”. 
  
IU CONSIDERA QUE EL GOBIERNO ANDALUZ PRETENDE VOLVER AL SISTEMA DE 
ANTAÑO DE “SÓLO DOS GRANDES UNIVERSIDADES EN ANDALUCÍA” 
  
Por su parte, el parlamentario andaluz de Izquierda Unida por la provincia de Cádiz, Ignacio 
García, también ha criticado la previsión presupuestaria que contempla la Consejería de 
Innovación, Ciencia y Empresas para el Plan Plurianual de Inversiones 2006-1010 para la 
UCA, a la que ha calificado de “escandalosa” al entender que con esta política 
presupuestaria para la Universidad de Cádiz y otras tantas universidades de Andalucía se 
pretende “volver a los tiempos de antaño, que consistía en reducir las universidades 
andaluzas a dos grandes universidades, en Sevilla y Granada, con los consiguientes 
problemas para los jóvenes a la hora de acceder a las universidades”. 
  
García ha anunciado la petición de comparecencia del consejero de Innovación, Francisco 
Vallejo, en el Parlamento Andaluz al entender que es necesario que explique las tremendas 
diferencias que se van a dar entre las universidades de Andalucía si se pone en marcha el 
Plan anunciado. 
  
El diputado de IU considera un grave error el traspaso de las competencias en universidades 
por parte del presidente de la Comunidad, Manuel Chaves, de la Consejería de Educación a 
la de Innovación. Según afirma, esta última está dotando a la política universitaria de un 
carácter “más economicista, e incluso empresarial, que tiende a deslocalizar las 
universidades, en lugar de tratar el asunto desde una perspectiva más social y educativa”. 
  
García señala además, que sería necesario preguntar al consejero por las “otras vías de 
financiación” de que gozan las universidades a través de convenios con determinadas 
consejerías. Así, cita como ejemplo el hecho de que la mayor parte de publicaciones 
realizadas por la Consejería de Educación estén realizadas por la Universidad de Granada; 
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“suponemos que no es más que una casualidad el hecho de que la consejera sea de 
Granada y catedrática por la Universidad granadina”. El diputado anuncia que Izquierda 
Unida estudiará los convenios de todas las consejerías para “conocer realmente la actitud de 
la Junta respecto a las universidades de toda la Comunidad”. 
  
PARA EL PA, “ES UNA CLARA AGRESIÓN, NO SÓLO A LA UCA, SI NO A TODA LA 
PROVINCIA” 
             
De otro lado, el anuncio del Gobierno de la Junta de reducir, en 50 millones de euros, las 
partidas previstas para la UCA, dentro del Plan Plurianual de Inversiones, ha suscitado del 
mismo modo, críticas en el seno del Partido Andalucista, desde donde se ha  asegurado que 
llevarán esta reducción en las inversiones al Parlamento de Andalucía. “Alguien tendrá que 
explicar por qué se vuelve a castigar a la provincia de Cádiz, por qué se nos penaliza y se 
nos niega el pan y la sal”, se cuestiona el Secretario Provincial andalucista, Alfonso 
Andrades. 
  
“El PSOE tiene una forma muy curiosa de 
acabar con los problemas de la provincia de 
Cádiz. A la manera que proponen para 
erradicar el paro y la pobreza en nuestra 
provincia, para evitar que la provincia sea la 
de mayor desempleo y la de más baja renta 
familiar, es condenar al cierre su 
universidad, negándole las inversiones 
necesarias”, apunta Andrades. 
  
El andalucista considera que “la propuesta 
del gobierno andaluz parece más un insulto 
que un intento de solucionar los problemas 
que padece nuestra universidad. Esta propuesta de inversión para el periodo 2006-2010 no 
va a permitir que la UCA saque a delante sus proyectos, dejará de ser una universidad 
competitiva, los estudiantes verán mermada la calidad de la formación que reciben, no 
podrá colaborar en el desarrollo de la sociedad gaditana. En definitiva,  se estará 
condenando la Universidad de Cádiz a que deje de ser un instrumento útil y por lo tanto a 
desaparecer”. 
  
Alfonso Andrades concluye que “el gobierno andaluz había conseguido que nuestros jóvenes 
tuviesen que emigrar, por la falta de trabajo en la provincia, con su maleta y su titulo  
universitario debajo del brazo. Ahora pretenden no puedan llevar tampoco su titulo 
universitario, es un sinsentido que se pretenda cerrar uno de los principales motores de 
desarrollo de nuestra provincia”.  
  
También desde el PA, en este caso en el Ayuntamiento de Puerto Real, su portavoz, Maribel 
Peinado, ha mostrado su preocupación por los recortes presupuestarios “que van a afectar 
al desarrollo del campus universitario puertorealeño y al municipio en general, y por el 
favoritismo con que la Junta apuesta por el desarrollo de un campus universitario de la 
provincia –el de Jerez-, en detrimento de los demás, no propiciando un desarrollo uniforme 
y equilibrado de todos”. 
  
EL PSOE LLAMA A LA CALMA Y HABLA DE BUSCAR SOLUCIONES DE FINANCIACIÓN 
ALTERNATIVAS Y ADICIONALES 
  
A última hora de la tarde del martes, al fin el PSOE opinó sobre el asunto. Así, el secretario 
general de los socialistas de Cádiz, Francisco González Cabaña, lamenta y rechaza el 
“excesivo alarmismo” que se ha generado en torno a las previsiones presupuestarias de la 
Junta. El dirigente provincial hace una llamada a la calma y traslada a todos los ciudadanos 
un mensaje de confianza en la gestión de la Junta. González Cabaña garantiza que “la UCA 
tendrá “una solución singular y específica a sus problemas de financiación que tendrá su 
plasmación práctica en próximas fechas dejando en evidencia los discursos catastrofistas 
utilizados por IU, PP y PA”.  
  
El secretario provincial asegura que el PSOE es consciente de la dispersión geográfica de la 
provincia y que la Junta será sensible a la singularidad de la UCA con cuatro centros, en 
Cádiz, Puerto Real, Jerez y Algeciras lo que incrementa notablemente el coste de 
mantenimiento y funcionamientos de los servicios, así como la inversión necesaria para 
dotación de otras infraestructuras universitarias. “Conscientes de esta realidad y ante los 
requerimientos formulados por el equipo rectoral con el rector al frente, el PSOE buscará 
soluciones de financiación alternativas y adicionales a las partidas presupuestarias 
específicas de la Consejería de Innovación que garanticen la viabilidad a medio y largo plazo 
de la Universidad de Cádiz conservando sus señas propias de identidad”, ha aseverado 
González Cabaña. 
  
Por último, señala que “la filtración interesada a la prensa del informe trasladado a la Junta 
ha venido a interferir este proceso de diálogo constructivo y ha sido utilizado por la 
oposición como arma arrojadiza contra el Gobierno socialista y para generar una alarma 
injustificada”. 
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